

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Viérnes 31 Agosto de 1888.

Año XVI Núm. 4.697.

¡QUÉ VERGUENZA!

«En Valencia, en vista de lo apremiante de las circunstancias y de que el mal de la inseguridad pública vá creciendo en alarmantes y pavorosas proporciones, han pensado, despues de consultar á gran número de personas de todas clases y condiciones, formar una liga numerosa de vecinos honrados de la capital, para la defensa de sus intereses.»

(«Correspondencia de España»)

¿Puede darse un espectáculo mas triste? ¿Cabe mayor y mas elocuente testimonio de la situacion alarmante, pavorosa, que atraviesa España? ¿Hay quién dude, despues de leer esto, del grado de rebajamiento moral á que ha llegado esta nacion desventurada? Ya no es en una aldea pobre y miserable, en un lugar humilde, colocado entre los riscos de una sierra, donde sus vecinos se aprestan, á falta de otros elementos, para defenderse de los animales dañinos que infectan sus contornos: ya es dentro de las grandes poblaciones donde las personas honradas que quieren resguardar su vida de criminales atentados, tienen que unirse y coligarse para emprender el trabajo de vigilancia y seguridad que el último agente de policia tiene encomendado.

Y no podia por menos de suceder así. Ya era imposible abandonarse por mas tiempo en brazos de la suerte, desprovistos de toda garantía, cuando el puñal del asesino se esgrime ensangrentado en medio de una sociedad cuyo desquiciamiento se vá acercando al limite, á medida que transcurre el tiempo y continúan en el poder los que por ineptitud ó por un descuido censurable, han dejado á merced de todos los malvados la propiedad, la familia y cuantos intereses ó instituciones están obligados á defender, poniendo en ello su especial cuidado y su atencion mas fija.

¿Qué recurso les queda á las personas honradas, en el estado en que ha puesto á España el Gobierno fusionista, sino emigrar de ella para no ver las vergüenzas y los escándalos con que nos afrenta á la vista de todas las naciones civilizadas, ó reunirse, huérfanas como lo están de toda proteccion, y emprender por su cuenta, sin el auxilio de los que no quieren prestarle, la defensa de sus intereses, de su hacienda, de su honra y de su vida?

A tal extremo nos ha conducido la política del Gobierno fusionista. No era bastante la miseria del país, la ruina de la agricultura y de la industria, las inmoralidades escandalosas que han invadido todas las esferas de la administracion; no, tanto todo, tanta inmundicia, no era suficiente; se necesitaba algo mas y ya se ha conseguido; se queria demostrar que España, bajo el mando de un Gobierno liberal como el que rige ahora sus destinos, era un pueblo de los mas incultos y atrasados, donde todo se hallaba á merced del primer asesino que se presentase, y ya no cabe duda alguna de que así sucede, desde el momento en que una capital tan importante como Valencia toma la iniciativa, organizando una especie de cruzada para defenderse por sí sola y sin el auxilio de las autoridades.

¿Qué vergüenza tan grande, qué bochorno para los que han arrastrado á su patria por un camino de mi-erías durante tres años próximamente de gobierno y cuando ya la han visto estenuada, sin fuerzas, á punto de perecer, la dejan en el mayor abandono, expuesta á toda clase de peligros y á todo género de asechanzas!

Y esos hombres que no han sido capaces de tender una mano al país para salvarlo de su ruina; esos políticos que solo atienden al medro personal y á sus particulares intereses, eran los que aun no hace mucho tiempo proclamaban en Barcelona, con motivo del acto de cortesía, de respeto y de admiracion que realizaron en honor á S. M. la Reina las escuadras de casi todos los países, que, gracias á ellos, España se habia conquistado un puesto honroso entre las naciones mas cultas y civilizadas de la vieja Europa.

¿Qué descaro y qué osadía se necesitan para decir absurdos tan enormes! Lo que España ha hecho durante estos tres últimos años, ha sido descender en su nivel moral y degradante extraordinariamente. Los prestigios que habia reconquistado, la paz que habia conseguido, el cumplimiento de sus deberes, la conciencia de sus derechos, todo aquello que miserablemente le habia arrebatado y que volvió á adquirir, gracias á una restauracion gloriosa, lo ha perdido merced á la desenfundada y desastrosa política del actual Gobierno.

Por eso la vemos hoy apartarse de sus gobernantes, cuidar ella de sí misma y defender sin otro auxilio sus propios intereses. Ya no espera, ya no confia nada en ellos; los ha conocido lo bastante para saber que en su locura todo lo destrozarán si se les deja el tiempo necesario.

Ahora es cuando creemos nosotros que se despierta el país con todas sus grandes, sublimes energías: las graves crisis son siempre precursoras de trascendentales acontecimientos. Hasta aquí ha sufrido, ha devorado en silencio las amargas que el Gobierno le ha proporcionado. De ahora en adelante emprende rumbos nuevos, y quien sabe si á él le estará reservada la gloria de moralizar la administracion de igual manera que pretende restaurar la seguridad personal de que carece.

Sin embargo; ¡qué vergüenza para los que han dado lugar á todo esto!

Tiene razon «El Estandarte», á quien pertenece esa pintura sombría, acaso algo exagerada en algunos detalles, pero exacta en el conjunto, de la situacion de España en los actuales momentos.

El partido fusionista no ha mejorado nada, no ha afirmado nada. En cambio ha dejado que otros destruyeran y negáran todo lo que á copia de esfuerzos y patriotismo consiguió el primer gobierno de la Restauracion. Y gracias que se hubiese limitado siempre á dejar hacer; lo malo es que algunas veces ha contribuido á ocasionar el daño.

Pero si de esta política resultan perjudicados los grandes intereses del país y destruido el prestigio del fusionismo, no así resulta quebranto el de la Monarquía ni aun el de la nacion entera á los ojos de las demás naciones, porque bien saben éstas

que de los extravíos y torpezas de un gobierno, no son responsables ni la Monarquía Constitucional, ni la totalidad de los gobernados, toda vez que una y otros corregirán en el momento oportuno tamaños desaciertos.

(«La Dinastía.»)

En un reciente discurso pronunciado por el Emperador de Alemania en Francfort, se lee el siguiente párrafo: «Respecto á ésta (á la conservacion de Alsacia-Lorena), no hay mas que una opinion y ésta es que será necesario destruir diez y ocho cuerpos de ejército y dejar sin vida á cuarenta y dos millones de habitantes antes de arrancarnos una sola piedra de las que hemos conquistado.»

El «Journal de Genève», que, aunque republicano, es formal y sensato, hace sobre aquel discurso los siguientes comentarios: «No debe sorprender á nadie que el Emperador Guillermo haya proclamado en forma de provocacion lo que su padre Federico III dijo con mas suavidad. Los que creyeron en la posibilidad de una restitucion voluntaria y pacífica de la region entre el Rhin y el Mosela, demostraron mayor candidez de alma de buen juicio.

»No obstante, esas duras palabras que parecen remachar de nuevo sus cadenas, resonarán en los corazones alsacianos como si fueran golpes dados con martillo de cobre. ¿Era absolutamente necesario recordarles que no hay esperanza para ellos, puesto que su libertad no puede ser reconquistada sino en medio de escenas tan terribles, que, á pesar de todas las simpatías de que son dignos, si las pedian á tal precio el mundo entero les mal deciria? Quizás habria sido mas generoso no hacerles sentir lo que allí nadie ignora, es decir, que están bajo el poder de un amo que no procura querer, sino que les hace pagar cruelmente sus virtudes—puesto que la fidelidad es una virtud—y las faltas ajenas.

»El brindis imperial nada de nuevo enseñará á los alsacianos-loreneses ni á los franceses, puesto que unos y otros saben cuáles son las condiciones, y cuáles las circunstancias, necesarias para librarse de las obligaciones del tratado de Francfort. Este documento redactado el dia despues de una derrota, puede ser rasgado, pero no revisado. El problema es muy sencillo y no admite mas que una solucion: la que han puesto de manifiesto las palabras de Guillermo II.»

Esta es la opinion que nosotros emitimos á la muerte de Federico III, combatiendo las ilusiones candorosas de algunos republicanos españoles.

POLÍTICA EXTRANJERA

El acontecimiento del dia es la entrevista del conde Kalnoki con el señor Crispi, que se celebró anteayer en Eger. La mayor parte de los periódicos austriacos interpretan esta entrevista en sentido eminentemente pacífico, esforzándose, al parecer con gran convicción, en desvanecer las sombrías nubes que estos dias han aparecido en el horizonte político de Europa.

El «Fremdenblat» se declara enemigo de

toda idea política de aventuras y de tendencias agresivas, y cree que Italia, en su posicion de potencia mediterránea, debe tener vitalísimo interés en que no se rompa el equilibrio actual de las fuerzas.

La entrevista de los jefes de los gabinetes italiano y austriaco, demuestra sencillamente al mencionado periódico que no hay cambio alguno en los cordiales relaciones que ya existían entre estas dos potencias tan estrechamente unidas.

El «Fremdenblat» termina saludando la entrevista de Eger con toda la satisfaccion que debe inspirar á los amantes de la paz perspectiva de ver consolidarse una alianza concluida para la defensa de la paz europea.

Los juicios de los demás periódicos austriacos son igualmente pacíficos; pero al lado de estas seguridades de paz otros rumores se comentan en la prensa extranjera que desvanecen algún tanto la tranquilidad que con aquella lectura se experimenta.

La vuelta precipitada de Mr Crispi á Roma, antes de lo que habia anunciado, se presta ante todo á interpretaciones no todas tranquilizadoras, que algunos periódicos tratan de explir satisfactoriamente asegurando que la brusca partida del presidente del Consejo italiano ha sido provocada por asuntos interiores que exigian la presencia del primer ministro, y entre estos asuntos citan la próxima visita de la Reina Regente de España á Italia.

Además para convencerse de que la calma es más aparente que real basta leer las declaraciones que atribuye el importante periódico italiano «La Tribuna» al señor Crispi, refiriéndose á la reciente entrevista de Friedrischue.

El señor Crispi ha dicho, segun «La Tribuna», que la alianza, reforzada con la última conferencia, no es solo una obra de arte diplomática, sino que tiene por principal objeto confirmar las seguridades de una mútua defensa de los intereses de cada nacion.

Mr. Crispi añadió, que continuaba animado de sentimientos de simpatía hácia Francia, pero que ante todo era italiano, y que por nada del mundo permitirá que quede impune el más leve ataque á la dignidad de su país.

Otro síntoma no muy tranquilizador es la orden telegráfica emanada del ministerio de Marina de Italia y llegada á Gaeta el dia 21, en virtud de la cual la escuadra italiana suspendió en el acto los ejercicios de las grandes maniobras que estaban realizando, y se preparó á partir lo más pronto posible para proveerse de carbon y de víveres.

La misma noche del dia 21 una division compuesta del «Etna», el «Duilio», el «Tripoli» y el «Folgore» y algunos torpederos pequeños abandonó el puerto de Nápoles al mando del vice almirante Lovera.

Una segunda division compuesta del «Dandolo», el «Italia», la «Staffeta» y el «Goito» partió al dia siguiente para Messina á las órdenes del contra-almirante Martinez.

Los navios «Affondatore» y «Saetta» son los únicos que se han quedado en Gaeta. El «Lepanto» y el «Stromboli» que ha-

cían ejercicios de tiro cerca de Montecristo, han recibido también la orden de marchar á Nápoles.

El día 25, toda la escuadra, bien provista de carbon y víveres se ha reunido en el puerto Augusta, y de allí ha salido con rumbo á Levante.

Aún en este hecho, que en realidad no deja de tener importancia, los periódicos optimistas fundan sus argumentos en favor de los sentimientos pacíficos que animan á Italia, asegurando que el gobierno, alejando la escuadra de las costas de Italia, se propone dar una prueba del carácter absolutamente pacífico de su política exterior.

No obstante estas pacíficas protestas, lo cierto es que la brusca partida hacia Levante de la escuadra italiana, es objeto de comentarios muy vivos, especialmente por parte de determinados periódicos rusos, que ven en este hecho una amenaza, ó cuando menos una exhibición de fuerzas no muy oportuna en las actuales circunstancias.

Gacetilla

Tiempo.—Al intenso calor del día de ayer ha sucedido la agradable temperatura de hoy, con frescas brisas y nubes que privan al sol de ejercer sus furiosos contra nosotros.

San Luis.—Con objeto de celebrar el acostumbrado *San Lluisset*, que es, como si dijéramos, el remate y contera de la fiesta que dedica á su Santo Patrono, el vecino pueblo de San Luis, tendrá lugar mañana por la noche un baile público y el domingo por la tarde carreras de caballerías.

Por la noche se dará el domingo otro baile público y se dispararán fuegos artificiales.

Pescado.—Hoy se ha visto la Pescadería de esta ciudad bastante bien surtida. Los precios del pescado han sido algo módicos, á pesar de la escasez de él que había habido en estos últimos días, á causa del temporal, que no permitía salir los botes á alta mar.

En libertad.—Lo ha sido puesto, bajo fianza, uno de los presos existentes en la cárcel pública de este Partido por el delito de disparo de arma de fuego.

En la actualidad existen en aquel establecimiento dos presos sufriendo condena y cinco con causa pendiente.

Ejercicios gimnásticos.—El próximo domingo á las ocho y media de la noche, en el paseo de la Esplanada, tendrán lugar varios ejercicios gimnásticos por el acróbata Sr. Martínez, conocido ya del público mahonés.

Acuerdo.—Segun verán nuestros lectores por el anuncio del Ayuntamiento, que en el lugar correspondiente publicamos, dicha Corporación acordó ayer en sesión ordinaria, explorar la voluntad de los propietarios de este distrito municipal, por si quieren facilitar los terrenos necesarios para campo de estudios agrícolas.

Para que puedan enterarse más detalladamente nuestros lectores, insertamos en las noticias de Mallorca, la circular que sobre este asunto ha publicado el Ministro del Ramo.

La verdad en su lugar.—En nuestro anterior número dijimos haber llegado en el vapor-correo «Puerto-Mahon», D. Severino Estevez, en vez de D. José Saavedra, Capellán del Batallón de Artillería de guarnición en esta Plaza

Baile.—La Sociedad «Circo Industrial» dará el domingo por la noche el tercer baile de temporada en el espacioso pátio que ocupa.

Cálculo de «La Crónica Mercantil», de Valladolid:—«Calculando que además de los 30.000 gallegos que han ido á la Mancha y Castilla la Nueva á las faenas de la recolección, hayan venido á Castilla la Vieja otros 10.000, resultará un total de 40.000, que se llevarán á su país, á razón próximamente de una onza de oro uno con otro, unos doce millones ochocientos mil reales.»

Emigración.—En el espacio de dos semanas han salido de Granada para Buenos Aires 1 700 personas en busca de trabajo.

La emigración continúa, habiendo inscritas hasta 12.000 personas en el consulado de la República Argentina residente en aquella capital.

Tabacos.—Dice un periódico de la Península, sobre las nuevas labores de cigarrillos superiores y finos que se van á poner á la venta al precio de 40 y 25 céntimos la cajetilla de 25 cigarrillos:

«El tabaco y el papel son superiores y la fabricación inmejorable.

Está bien de manifiesto, que la Compañía arrendataria se preocupa de mejorar las clases, de perfeccionar la elaboración y dar gusto al público consumidor, con ventaja para el desarrollo del monopolio que le está encomendado; y en este concepto merece justos plácemes.

Las nuevas clases de cigarrillos seguramente que van á tener una excelente acogida, pues cualquiera percibe la bondad del tabaco empleado para su confección

Al planteamiento de las nuevas labores, que ha producido efecto muy halagueño, hemos de añadir hoy, que es muy notable la mejora realizada en las labores antiguas de la fabricación de Madrid, como comprobará el público desde la saca inmediata, en que se pondrán á la venta en varias provincias, siendo de creer que en muy breve se establezca de un modo definitivo en todas partes

Con el objeto de que el surtido de tabacos habanos, así elaborados como en rama, no deje nada que desear y responda á lo que el más exigente pudiera apetecer, la Compañía ha nombrado su representante en Cuba al Excmo. Sr. D. Leopoldo Carvajal, marqués del Pinar del Río, dueño de la acreditada marca Cabañas y Carbajal.

Resuelta la Compañía á adquirir los tabacos en rama en las épocas más convenientes y en los mercados que mejores clases tengan, ha dispuesto habilitar desde luego almacenes de depósito, teniendo ya adquiridos los locales convenientes en Santander, en los cuales podrá recojer 4 000 barricas y 20 000 tercios de respuesto para el surtido de las fábricas.

Con mejoras de esta entidad y una activa persecución al contrabando, cuyos resultados tangibles han sido la aprehensión de más de 30 buques procedentes de Argelia, y últimamente 35.000 tabacos habanos en San Sebastián, no es de extrañar que las ventas aumenten rápidamente, y pueda confiarse en que en los meses sucesivos

se logren aún más satisfactorios resultados.

En el mes de julio próximo pasado, el aumento en las ventas sobre igual período del año anterior, fué de muy cerca de 400.000 pesetas, y las noticias de la primera quincena de este mes, son aún más satisfactorias para la Compañía»

Estadística criminal.—Según la estadística criminal de España en 1887, que acaba de publicar el Ministerio de Gracia y Justicia, las causas incoadas en las Audiencias todas en dicho año, ascendieron á la elevada cifra de 70,802, de los cuales corresponden 10,121 á los ladrones, 8,000 á culpas por lesiones, 1,000 á falsificadores, 869 á homicidios, 582 al de suicidios, 118 el de los asesinos y á 51 el de los parricidios.

¡Y luego dirán que no progresamos!

Notas agrícolas.—Una nueva enfermedad de la viña, el blackrot, preocupa hondamente en la actualidad á todos los agricultores, y especialmente á los de determinados departamentos de Francia, donde los progresos de esa plaga son rapidísimos.

De importación reciente, este nuevo enemigo fué reconocido apenas apareció, y desde un principio también se pusieron en práctica medios para detener su asoladora invasión. A pesar de ello este año la enfermedad, que parecía contenida en algunos puntos de Herault y del Lot et-Garonne, ha ganado nuevo terreno, pudiéndose comprobar su existencia en el Aude, la Gironda, y últimamente en la Charente.

Un entendido agricultor, habiendo observado que las viñas tratadas con el caldo llamado bordalés contra el mildew, eran las menos perjudicadas por el black-rot, ha hecho en Aguilon, sobre un viñedo muy atacado, experiencias para comprobar la eficacia de las sales de cobre contra el nuevo enemigo de las vendimias. Las experiencias han dado resultados muy satisfactorios: á continuación de algunos riegos de caldo cupro-cálcico, hechos en el intervalo de veinte días, el número de racimos de uvas enfermos en cada cepa tratada por este líquido, era mucho menos elevado, mientras que, por el contrario, este número era muy considerable en las cepas no tratadas por este sistema y que se habían dejado como términos de comparación, aunque este sistema tenga el inconveniente de que los frutos de la cepa, tratados por el sulfato de cobre, producen envenenamientos cuando no se comen con las debidas precauciones.

Por lo que se vé, mediante un pequeño gasto, puede verse el vinicultor al abrigo del black-rot; pero, como si decididamente la viña fuese el punto de mira de todos los parásitos, apenas hallaba el medio de destruir uno, aparece otro nuevo. Ahora se acaba de descubrir como haciendo en las vides estragos de consideración, el «coniothyrium diplodiella.»

El coniothyrium ataca únicamente al tallo del racimo que lo mantiene unido á la cepa, algun tiempo antes de su completa madurez, y hace caer el racimo al pié de la cepa.

Este parásito no es completamente nuevo; ya hace tiempo se le había reconocido y señalado; pero como, hasta aquí, se había limitado á atacar solamente las uvas dañadas, se le había desdeñado. El año último, sin embargo, en Suiza y en la Italia del Norte destruyó cerca de dos terceras partes de la recolección del vino.

Este año comienza su invasión por la Gard, y las sales de cobre han resultado

impotentes para destruirlo. El nuevo parásito ofrece por tanto un nuevo motivo de estudio ofrecido á la actividad de los sabios phyto-patólogos. Las victorias obtenidas ya sobre el oidium, el mildew, la antracosis y el black-rot nos autorizan á esperar que antes de poco este nuevo enemigo será también eficazmente combatido.

Hablando de la destrucción de los insectos, de las larvas y de las orugas, debe señalarse un hecho muy curioso y absolutamente inédito hasta ahora, que se consigna en una revista extranjera. La alondra es un gran destructor de toda clase de gusanos. Desde el momento que divisa una hembra se precipita sobre ella, le abre el vientre con su pico, y devora los huevecillos de que aquel está lleno. La predilección de la alondra por esta clase de manjar, está demostrada de manera que no es muy aventurado afirmar que cada alondra destruye diariamente muchos millares de enemigos del agricultor.

Reformas.—La Comisión nombrada para informar sobre las reformas iniciadas en la Administración de Ultramar ha terminado sus tareas, pasando el informe al ministro del ramo, quien presentará á las Cortes un proyecto de ley, encaminado á dar nueva organización á las oficinas de Hacienda de aquellas provincias.

Todos los servicios de Cuba y Puerto Rico se distribuirán entre los Ministerios, como lo están en la península, y solo quedarán á cargo del de Ultramar los de Filipinas Marianas Palaos y demás colonias.

Una de las reformas de más interés, es, la referente á la ley de empleados y al abono de los gastos de viaje.

Decretos.—Por el ministerio de Fomento remitirán en breve á San Sebastian para que el ministro de Gracia y Justicia lo presente á la firma de S. M., un decreto sobre la próxima campaña filoxérica; otro sobre organización de depósitos de productos químicos y de comisiones docentes ambulantes para combatir la langosta, el mildew y otras plagas del cultivo, otro sobre establecimiento de estaciones enotécnicas y agencias comerciales en el extranjero para la venta de vinos y caldos espirituosos; otro sobre profesores auxiliares de Institutos y de Universidades, y otro sobre ingreso y ascenso en el cuerpo inspección administrativa y mercantil de ferrocarriles.

Los alcoholes en Francia.—Por lo que puede interesar á nuestros destiladores, publicamos unos datos con respecto á la producción de alcohol en la vecina República

Durante la campaña de 1887-88 que comprende los nueve meses de Octubre á Julio, la cantidad de alcohol obtenida en Francia ha sido inferior en 40,000 hectólitos á la de la campaña precedente: los productos de la destilación han dado en esta 1 622,000 hectólitos.

Más para que se vea la influencia que se ejercen en la industria, las disposiciones de los gobiernos, citaremos el resultado de esta campaña con respecto á las materias sujetas á destilación.

El gobierno francés, que tenía establecidos sus impuestos azucareros estimándolos sobre la cantidad del azúcar obtenida, deseoso de hacer crecer la producción, estimulando á los fabricantes á mejorar los procedimientos extractivos, varió su legislación y fijó con regularidad la cantidad sacarina contenida en las primeras materias,

con lo cual las melazas procedentes de esa destilacion, no produjeron ya la cantidad de alcohol que antes daban. Esto trajo consigo una baja considerable en el alcohol producto de este residuo; en 1884 alcanzaba á 778.000 hectólitos y después de la ley solo daba 415.000

Pero ante las reclamaciones de los destiladores adoptó el gobierno el año pasado la determinacion de bonificar con el 14 por 100 de su peso á las melazas de 44 por 100 procedentes de las fábricas en donde no se halle instalado el procedimiento perfeccionado del osmoso y ya en la campaña pasada aparecen los alcoholes productos de melazas, con un aumento de 115 000 hectólitos sobre la produccion del acto precedente, mientras que la destilacion de la remolacha perdió 264.000 hectólitos.

No cabe duda que esta baja mejora la calidad del producto obtenido, á pesar del aumento de 89 500 hectólitos que experimentó la produccion del alcohol de granos y patatas, mayormente si se considera que los alcoholes de vino han tenido un aumento de 11 000 hectólitos. Pero á ella han contribuido las disposiciones adoptadas por el Gobierno francés que escucha como es justo los clamores de los interesados y armoniza en sus medidas los intereses de país con los de la higiene y los de los productores.

Caso extraño.—Uno de estos días debe celebrarse en la Audiencia de Alicante la vista en juicio oral y público de una causa verdaderamente extraña y que ha despertado la curiosidad de los que de la misma tienen ya alguna noticia.

Se trata de una mujer natural de Catral que, abandonó á su marido é hijos, allá por el año 1853, se le supuso fallecida en Jaén el 54, víctima de cólera, suposicion robustecida por la partida de defuncion que sus hijos conservaban expedida por la autoridad, eclesiástica.

Al fallecimiento de don Pedro Niguez Vidella, padre de la mujer á que aludimos, llamada Rosa Niguez Hernandez, acaecida el año 83, los hijos de esta se declararon herederos abintestato de su abuelo, dividiéndose los bienes con arreglo á la ley, y cuando estas operaciones divisorias estaban ya practicadas, aparece en Catal una mujer afirmando ser la Rosa Niguez, y del litigio de esta con dos de sus hijos, que no la han reconocido, ni la reconocen, ha nacido este proceso.

Boda curiosa.—El suceso que vamos á referir ha ocurrido en Turquía y nos la trasmite el «Terik» periódico de Constantinopla.

El terrible Beit-Ullab, capitán de una numerosa partida de bandidos, ha celebrado su matrimonio con la hermosa Aisca en las inmediaciones de Guelzech

Asistieron á la boda todos sus compañeros, armados hasta los dientes, sin que las autoridades turcas se atreviesen á turbar con su presencia la fiesta.

Durante el gran banquete, Beit-Ullab envió una carta al «Kaimankan» para suplicarle que tuviese á bien registrar su matrimonio, á fin de que los hijos que ha de darle su esposa sean legítimos.

Pediale además en su misiva el favor de que al inscribir su nombre en el registro pusiera como profesion «capitan de bandidos.»

Y lo mas curioso del caso es que el «Kaickan» ha seguido al pié de la letra las instrucciones de Beit-Ullab.

Manifestacion.—En Londres ha tenido efecto una imponente manifestacion contra los taberneros. Los manifestantes llevaban banderas, en las que se leia los siguientes lemas: «La embriaguez mata cien mil personas al año No os embriagueis y dad de comer á vuestros hijos.»

¡Hermosos lemas, aplicables á no pocos, cuya ocupacion habitual es la ociosidad y el repugnante vicio de la embriaguez!

Blanco y negro.—La crónica elegante de París contiene estos días un capítulo curioso sobre la manera original que ha tenido de implantarse una moda nueva.

Una duquesa encantadora así la llaman las crónicas residente en París y que da el tono de la moda en la capital francesa, habia prometido asistir á una fiesta de beneficencia noches pasadas en el Casino de Trouville.

La duquesa se retrasó algo y cogiendo unos guantes de sobre el tocador se los puso en el coche y hasta que estuvo en medio de los salones del Casino y habia saludado á gran número de amigos no reparó qué llevaba guante blanco en una mano y guante negro en la otra.

El traje de la duquesa era blanco y negro, y la doncella, no sabiendo que color de guantes elegiria su señora, puso un par blanco y otro negro al alcance de su mano.

Lo que fué confusion producida por el apresuramiento se ha convertido en moda. Lo que pasó por ser idea de la duquesa pareció encantadora de originalidad á todo el mundo y hoy día las señoras que veranean en Trouville llevan guantes deparejados, pero que casan con los colores del traje, y de Trouville la moda se extenderá á París el próximo invierno.

180 años!—El hombre mas viejo del mundo es, sin contradiccion, un ciudadano de Bogotá, en la República de San Salvador.

Este nuevo Matusalen confiese que tiene 180 años, pero varios de sus vecinos aseguran que todavía se quita algunos.

Nuestro hombre es un mestizo llamado Miguel Solís, cuya existencia fué relevada al Dr. D. Luis Hernandez por el mas viejo de sus colonos, el cual en su infancia conoció á Miguel Solís como centenario.

En viejos documentos que datan de 1712 se han encontrado firmas de Solís en compañía de las de otras personas que contribuyeron á la construccion del convento de Franciscanos que existe cerca de San Sebastian.

Cuando el doctor Hernandez fué á visitarlo, lo encontró trabajando en su jardin. Su piel está apergaminada, sus cabellos, largos y de un blanco de nieve, envuelven su cabeza á la manera de un turbante, y su mirada es tan viva, que produjo una impresion desagradable al doctor.

Preguntando por éste, le contestó con la mayor complacencia que debía una edad tan avanzada á su manera de vivir, reglamentada de tal modo, que nunca se habia escedido en lo más mínimo.

«No cómo—dijo Solís—sino una vez al día, pero escojo siempre alimentos fuertes y nutritivos.

«Mi comida dura una media hora, porque creo que en ese tiempo se puede comer lo que el estómago tiene de digerir en veinticuatro horas. Ayuno el primero y el quince de cada mes, y en esos días puedo resistir por la mucha agua que bebo. Dejo siempre enfriar los alimentos antes de probarlos, y solamente á este regimen atribuyo mi longevidad.»

Noticias de Mallorca

Cortamos de «El Isleño» del miércoles: «En nuestro número del sábado expusimos á la autoridad gubernativa los rumores que circulaban sobre intoxicaciones ocurridas en personas y animales á consecuencia de haber comido el fruto de las viñas rociadas con el sulfato de cobre para combatir el mildew; y dicha autoridad atenta á lo que tenia ofrecido de ser deferente con las indicaciones de la prensa, se dirige á los Alcaldes en los siguientes términos:

Seccion de Fomento.—Agricultura.—Varios periódicos de esta capital se han hecho eco y han reproducido los rumores de desgraciados hechos ocurridos en animales que habian pastado en viñedos rociados con el sulfato de cobre ú otras sustancias que se suponen venenosas empleadas para atacar la enfermedad del mildew que este año, por desgracia, ha tomado mayores proporciones en los de esta isla, citándose hasta casos en que han perecido personas que habian comido el fruto de algunos viñedos.

Diferentes son los pueblos en cuyos distritos se dice han ocurrido aquellas desgracias, lo que, á ser cierto, debería haber llamado la solícita atencion é inmediata intervencion de los Sres. Alcaldes respectivos y éstos haberlo puesto inmediatamente en conocimiento de este Gobierno.

Ninguna autoridad, sin embargo, me ha participado tal ocurrencia, y como quiera que el caso revista gravedad y pudiera, á ser cierto, dar lugar á la adopcion de inmediatas medidas, así con respecto á la salud pública, como á la agricultura, he acordado dirigirme, como lo verifico, á los Sres. Alcaldes de todos los pueblos de la isla en que haya tenido lugar el rocío de las viñas con el sulfato de cobre ú otra sustancia cualesquiera, previniéndoles me manifiesten inmediatamente y bajo su más estrecha responsabilidad el fundamento que tengan los rumores mencionados, dándome cuenta detallada, en su caso, de lo que hubiere ocurrido y del nombre de las sustancias que se hubieran empleado para atacar aquella plaga y manifestando, al propio tiempo los motivos que hayan tenido para omitir el debido parte á este Gobierno.

Palma 27 Agosto de 1888 —El Gobernador, Eduardo Gonzalez Rivera.

Es preciso pues que los Alcaldes de los pueblos en donde pueden haber ocurrido las consecuencias divulgadas se muestren propios á secundar el fin que la superior autoridad civil persigue pues su silencio pudiera ser causa de males sin cuento cuya responsabilidad fuera tremenda.»

—Ayer se reunió la Junta municipal de Sanidad, y acordó: proponer al Ayuntamiento la adquisicion de una estufa para la desinfeccion de ropas; recordar á los subdelegados de Medicina de los dos distritos judiciales de esta capital la necesidad de que las facultades continúen participando á la Alcaldia los casos de enfermedades contagiosas que ocurran y observen; y que se sigan aplicando las medidas profilácticas adoptadas por la Alcaldia para combatir la difteria.

—La Administracion de Propiedades é Impuestos de esta provincia publica en el número del Boletín oficial correspondiente al día de ayer, un anuncio llamado á la presentacion de proposiciones para facilitar el mobiliario y otros útiles de oficina y aparatos del laboratorio químico que se necesitan en la oficina de la Seccion de Alcoholes de esta capital.

—Ayer mañana trajo el tren la primera remesa de vino de este año, procedente de la Puebla y producto del «fogoneu» cuya vendimia está á punto de terminarse, habiéndose pagado de seis á siete pesetas la carga.

Dicha remesa fué embarcada ayer mismo para Cetta

MODAS Y SALONES

Vamos á describir algunos modelos de los que más utilidad pueden ofrecer á las señoras:

Traje de Faya Musgo.—Falda lisa sujeta al talle con fruncidos, plegada en abanico á la izquierda con grueso rizado, recortado sobre un plegado muy fino. Cuerpo de talle formando ligero peto delante enteramente plegado, abierto sobre un plastrón bordado de perlas. Larga banda anudada al lado con flecos al final, y terminando al rape del bajo de la falda. Mangas plegadas ajustadas. Cuello recto. Guantes del mismo tono del traje Abanico rosa. Sombrero «Tosca» de paja musgo con adornos crema.

Traje de lanilla gris.—Falda de lanilla plegada á grandes palas. La drapería muy plegada en los costados. Cuerpo ligeramente fruncido en el escote. Aldeta plegada unida á la cintura. Ancho cinturón de faya gris. Cuello recto. Mangas huecas cerradas por un puño. Sombrero Directorio muy levantado por delante y adornado con flores y cintas. Guantes de piel de Suecia.

Traje de paño y faya.—Falda á grandes pliegues. Cuerpo de faya negro abierto sobre una camiseta. Este cuerpo aparece cubierto por una levita de paño fantasía con solapas de faya. Mangas lisas con carteras vueltas. Botones en el cuerpo y hasta el bajo de la falda. Sombrero de paja inglesa adornado con cinta. Guantes largos.

Traje de bengalina y guipure.—Falda fruncida con muchas jaretas. El delantero está encuadrado por dos «panneaux» de guipure crudo. La bengalina de la falda es color aveliana. Gran lazo formando pouf. Cuerpo onda vuelto en la cintura. Canesú enjaretado en cuadro, lo mismo en el pecho que en la espalda. Cuello cuadrado detrás formando dos puntas delante. El cuello es de guipure crudo. Mangas anchas con puños de guipure.

Bata de limosina y escocesa de terciopelo.—Falda formada por delante con dos tiras de terciopelo encuadrando un fino plegado de surah. A los lados anchos pliegues formando «panneaux.» El resto de la falda es fruncido cuerpo chaqueta abierto sobre un chaleco de surah que se vé poco. Solapas de terciopelo sujetas en el cuello y el talle por corchetes de metal. Mangas de limosina con vueltas de terciopelo. Cuello recto de terciopelo.

Terminará recomendando la capota «Manon» de paja cruda forrada de terciopelo negro. Ramos de misotis á un lado y en la parte superior.

Ernestina.

París 20 de Agosto de 1888.

AYUNTAMIENTO DE MAHON

Agricultura

En vista de lo manifestado á esta Corporacion por el Sr. Gobernador de la Provincia, acordó aquella en sesion de ayer explorar la voluntad de los propietarios de este distrito municipal por si quieren facilitar los terrenos necesarios para campo de demostracion agricola con las ventajas que concede el Real Decreto de 6 de Abril último.

No pudiendo desconocer los propietarios de grande utilidad que estos campos de experimentacion han de reportar á la Agricultura del país, me prometo de su ilustracion se servirá manifestar á este Ayuntamiento dentro del plazo de ocho días su conformidad en ceder el terreno necesario.

Mahon 31 Agosto 1888.—El Alcalde-presidente, Sebastian Vinent.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Ramon Nonnato confesor.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
del Amor hermoso en Sta. Maria.

Santo de mañana

S. Gil abad y 12 hermanos mártires.

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 21° centígrados. A las tres de la tarde 22°.

La máxima fué de 23°6 y la mínima de 18°6.

El barómetro á 0° marcaba á las nueve de la mañana 764.1 m. y á las tres de la tarde 762.9 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 84 y á las tres de la tarde 81. Tension del vapor á las nueve de la mañana 16.0 y á las tres de la tarde 16.3.

Variable.

Movimiento del Puerto

Despachados el 31

Para Pollensa laud «Providencia» patron Miguel Buenaventura con 5 trips. y lastre.

ANUNCIOS

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca Capitan del Puerto de Mahon.

Hace saber: Que por Real orden telegráfica de 23 del corriente, se dispone que el plazo de un mes para reconocimientos de los buques en seco á que se refiere el artículo 12 de la Real orden de 14 de Julio último, queda ampliado á un año para la Peninsula y Ultramar.

Lo que se hace público para conocimiento de los armadores, marineros, consignatarios, capitanes, patronos y demás á quienes pueda interesar.—Mahon 31 de Agosto de 1888.—Miguel Pardo.

D. José Vila y Preto, Alcalde constitucional de Villa-Carlos en la isla de Menorca.

Hago saber Que terminado el plazo de la Recaudacion voluntaria del primer trimestre de las contribuciones, territorial é industrial del presupuesto corriente de este distrito municipal, pueden los contribuyentes hacer efectivas sus cuotas sin recargos en la Oficina que la Recaudacion tiene establecida en Mahon, calle de Alonso III núm. 3, durante los diez primeros dias del proximo mes de Setiembre y á las horas de ocho á una del dia.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y en virtud de lo dispuesto en art. 42 de la Instruccion.

Villa-Carlos á 28 de Agosto de 1888.—José Vila.

Don José Carreras Netto, Recaudador de Contribuciones de este Distrito Municipal.

Hago saber: Que con arreglo al edicto publicado en el Boletin Oficial la cobranza voluntaria de las cuotas del primer trimestre de 1888-89 por la contribucion territorial; tendrá lugar en el distrito municipal de Mahon durante los dias 30 y 31 de Agosto 1, 2 y 3 de Setiembre en el local de la Recaudacion, sita en la Calle de Alonso III núm. 3, desde las ocho de la mañana á la una del dia.

Lo que se anuncia en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 33 de la Instruccion de 12 de Mayo de 1888.

Mahon 29 de Agosto de 1888.—El Recaudador, José Carreras.

SUBASTA

El próximo domingo 2 de Setiembre en el pueblo de S. Luis á las 2 de la tarde se venderán en pública subasta, siempre que las posturas acomoden á sus dueños, la casa con huerto núm. 48 de la calle del Cos, y un huerto situado en el mismo pueblo calle de la Union. Las condiciones de la venta se anunciarán en el acto.

Administracion de Loteriasde

1.ª Clase núm. 5 de las Baleares.
(Estanco Arravaleta)

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 7 de Setiembre de 1888.

Ha de constar de 16 mil billetes al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos á razon de 10 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 800, importando 1.168.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de	30.000
12 de 5.000	60.000
780 de 800	624.000
2 id. de 6.000 ptas. cada una, para los números anterior y posterior al del premio mayor	12.000
2 id. de 3.500 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo	7.000

800 1.168.000

Mahon 28 de Agosto de 1888 —El Administrador, Diego de la Torre.

VIÑA

Para vender una que reúne muy buenas condiciones cercada toda ella de paredes altas rebosadas de fango lisas por fuera tiene uva en abundancia, arboles frutales, naranjos, mucho azafran, higueras de cristiano, de pala y almendros.

Tiene casa con altos y terrado que domina grande extension vista deliciosa. Cisterna grande con agua mucha. Esta situada como 10 minutos de la poblacion y cerca de la carretera de S. Luis.

Para informes y demás Cos de Gracia núm. 139

VENTA

Por 11200 pesetas se venderán catorce quince-avas de tres casas contiguas situadas en la calle de S. Juan núms. 20, 22, 24, 26 y 28, que producen una renta anual de 650 pesetas, se venderán juntas ó por separadas

Para informes calle de Sta. Ana número 1.

CLASES DE DIBUJO Y PINTURA

POR

PEDRO RIUDAVETS

23 Anuncivay 23

Las hay de niños de 9 á 12 de la mañana.

El dia 1.º de Setiembre se abrirá una clase para niñas, de toda clase de dibujo, adorno, letras, bordados, etc. Tambien se darán lecciones de Pinturas.

Horas de 2 á 3 y de 3 á 4 de la tarde.

Importante

VICENTE CARNÉ

PINTOR, DORADOR Y ESCULTOR

Se restauran toda clase de objetos dorados, mates y bruñidos, imágenes deterioradas, etc. Ademas se construyen toda clase de imágenes en madera, á precios económicos.

Calle de Gracia núm. 109, Mahon.

Para Alquilar

Lo está la casa calle Sta. Catalina n.º 2. Plaza vieja n.º 7. Informarán.

Cocinera

Se necesita una. En la imprenta de este periódico darán razon,

Para Alquilar ó Vender

Lo está el almacén núm. 77 del Andén de Levante. Para su ajuste frente del Cármen núm. 14.

LA PREVISION

Primera Sociedad española de seguros sobre la vida á

PRIMA FIJA

Domiciliada en Barcelona, Plaza del Duque de Medinaceli. 8

Capital social 5.000.000 de ptas.

Presidente

Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

Vicepresidente

Excmo. Sr. Marqués de Sentmenat.

Vocales

Sr. D. José Amell.

Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps.

Sr. D. Ramón de Siscar.

Sr. D. Lorenzo Pons y Chlerch.

Sr. D. Eusebio Güell y Bacigalupi.

Sr. Marqués de Montoliu.

Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.

Sr. D. Juan Prats y Rodés.

Sr. D. Odón Ferrer.

Sr. D. N. Joaquín Carreras.

Comision Directiva

Sr. D. Fernando de Delás

Sr. D. José Carreras Xuriach.

Sr. D. Roberto Robert y Suris.

Administrador

Sr. D. Siñón Ferrer y Ribas.

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para formacion de dotes, redencion de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun después de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos: al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraído una deuda, no quiere dejarla á cargo de sus herederos; al que quiere dejar un legado sin menoscabo del matrimonio de su familia, etc.

En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede también el suscriptor optar por las PÓLIZAS SORTEABLES, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado, si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas.

Para detalles y esplicaciones dirigirse al Delegado en Menorca D Pascual José Hernandez. Mahón. 3. Arravaleta 3.

LA NEW YORK

COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

FUNDADA EN 1845

AUTORIZADA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN.

Sistema puramente místico á primas y contratas fijas ofreciendo al público combinaciones especiales exclusivamente de la Compañía.

Esta importante Compañía que cuenta 42 años de existencia es la única en España, cuyo fondo-garantía pertenece por completo á sus asegurados entre los cuales se reparten cada año los beneficios.

Fondo-garantía en 1.º Enero de 1887. 390 millones de pesetas.

Excedente del activo sobre el pasivo. 42 " " "

Beneficios anuales repartidos en 1886. 10 3/4 " " "

Desde su fundacion en 1845 hasta 1886 ha emitido cerca de 245

mil polizas asegurando. 4066 " " "

Ha pagado por contratos vencidos. 250 " " "

Ha pagado por contratos vencidos. 251 " " "

DIRECTOR PARTICULAR EN CATALUÑA Y BALEARES

D. MANUEL GÉS

Oficinas; calle Ancha núm. 24.—BARCELONA

AGENTE EN MAHON, D. PEDRO B. VALLS.

POLVOS DE CACAO chocolate

DE VAN HAAGEN DE UTRECHT, AMSTERDAM.

SE RECOMIENDA EFICAZMENTE

1.º Por su pureza incomparable.—2.º Por sus propiedades benéficas y nutritivas.—3.º Por su digestion facil.—4.º Por su fino aroma.—5.º Por sus cualidades económicas.—6.º Por la facilidad de su preparacion y el poco tiempo que exige:

PREPARACION. Echar en una taza una cucharadita de café de este polvo con una cantidad igual de azúcar; llenar la taza de agua hirviente; remover un poco con la cuchara y se obtendrá casi instantáneamente una bebida aromática muy agradable y de las mas nutritivas conteniendo todo el principio de la haba del cacao. Si se prefiere se puede llenar solamente media taza de agua hirviente, revolviendo como se ha dicho, despues se acaba de llenar con leche fria ó caliente, pero no hervida. Para los niños sobretudo esta bebida así preparada, es tan benéfica como agradable.

Este Cacao con ó sin azúcar, y que no exige mas que agua hirviente para su preparacion, dá, en poco tiempo una bebida agradable, nutritiva y fortificante que no se puede apreciar bastante en los viages de tierra y mar en la caza y en el campo, en los hospitales, en campaña, etc.

Nota.—Se garantiza su pureza, sin el mas mínimo ingrediente, de modo que se somete en todo tiempo á un exacto exámen químico

Los falsificadores seran rigurosamente perseguidos por la ley. Depósito exclusivo en Mahon Drogueria de Francisco Thomás, calle Nueva núm. 8.